

"Shipibos denuncian amenazas de traficantes de tierras en el Congreso", *Servicios en Comunicación Intercultural Servindi*, Lima, Perú, 04 de octubre de 2017.

Consultado en:

<https://www.servindi.org/actualidad-noticias/04/10/2017/lideres-shipibos-denuncian-amenazas-de-trafficantes-de-tierras-ante-el>

Fecha de consulta: 14/01/2020.



Fuente: Andina.

**Huber Flores Ramírez y Robert Guimaraes Vásquez participaron en la sesión de la Comisión de Pueblos Andinos, Amazónicos y Afroperuanos, Ambiente y Ecología (CPAAAE). Exhortan garantías ante las amenazas de muerte.**

Servindi, 4 de octubre, 2017.- Huber Flores Ramírez, dirigente de la comunidad nativa Santa Rosa de Uchunya, y Robert Guimaraes Vásquez, presidente de la Federación de Comunidades Nativas del Ucayali y Afluentes (FECONAU), se presentaron ante el Congreso de la República para denunciar amenazas de muerte por parte de traficantes de tierras.

Flores Ramírez manifestó que diversos líderes de su comunidad están siendo víctimas de las amenazas. Asimismo, exigió acelerar la titulación de sus territorios para evitar este tipo de hostigamientos.

“Venimos siendo amenazados y hay muertes. Venimos siendo agitados. Nuestras autoridades y federaciones venimos siendo hostigados por la empresa de palma aceitera (...) Los exhorto a poner fin esta situación”, enfatizó.

A raíz de estas amenazas, el líder pidió medidas de protección al Ministerio del Interior. “La semana pasada he sido nuevamente amenazado de muerte (...) Yo pido al ministro Basombrío la protección policial no solo para mí, sino también para los líderes y representantes de las instituciones a las que nosotros pertenecemos”, enfatizó.

Del mismo modo, Guimaraes Vásquez dio cuenta de los últimos sucesos ocurridos en su comunidad. “La comunidad Santa Rosa de Uchunya viene enfrentando similar situación de amenazas en campo y hostigamiento. Las autoridades del Ministerio de Agricultura y la Fiscalía Ambiental de Ucayali son testigos de estos hechos porque ellos también han sido amenazados”, indicó.

Vale mencionar que representantes amazónicos provenientes del departamento de Ucayali participaron en la sesión de la Comisión de Pueblos Andinos, Amazónicos y Afroperuanos, Ambiente y Ecología (CPAAAE) realizada el martes 3 de octubre.